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Préparons-nous
à célébrer

la Résurrection
du Seigneur !

Le mercredi 14 février dernier, l’Église
tout entière est entrée en Carême. Lors
de la messe célébrée ce jour-là, nous
avons béni les cendres des rameaux brûlés l’année dernière puis marqué d’une croix de
cendres le front des chrétiens présents. Ce geste est le signe de la fragilité de l’homme
mais aussi de l’espérance en la miséricorde de Dieu.
Le carême qui nous conduit à la célébration de la fête de Pâques constitue pour l’Église un
temps liturgique vraiment précieux et important. Au cours de ce temps privilégié, la litur-
gie nous propose trois pratiques pénitentielles très chères à la Tradition biblique chré-
tienne : la prière, le jeûne et le partage.
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LA PRIÈRE

Depuis son baptême jusqu’à la croix, du début de son ministère jusqu’à l’accomplisse-
ment du plan de Dieu par Lui, Jésus a prié continuellement. Lors de ses entretiens avec
ses disciples, il les rappelait régulièrement de l’importance de la prière. Il leur dit une pa-
rabole afin de leur montrer qu’il faut toujours prier et ne point se relâcher (Luc 18,9-14).
Jésus nous enseigne à prier pour demander à Dieu son assistance dans l’épreuve, sachant
que, de par notre condition humaine, nous ne pouvons pas y échapper. L’épreuve fait par-
tie du parcours humain ; elle est le lieu d’exercice de notre liberté. Dieu n’exige pas que
nos prières soient parfaites ou que nous prononcions les mots appropriés de la manière qui
convient. La clé d’une prière efficace est la sincérité. Pendant ce carême, nous sommes in-
vités à faire de la prière la respiration de notre âme. Car, par la prière nous devenons capa-
bles, avec la grâce de Dieu, d’affronter les épreuves de la vie, de vaincre les tentations, de
mener à leur terme les tâches que Dieu nous réserve.

LE JEÛNE.

Le jeûne est un temps pendant lequel nous nous abstenons de
manger ou d’apprécier d’autres plaisirs pour mettre Dieu au
centre de notre vie tout en nourrissant les pauvres et en appro-
fondissant notre foi. Le jeûne ne veut pas dire qu’il ne faut
rien manger. « Après avoir passé quarante jours et quarante nuits dans le désert sans man-
ger, Jésus eut faim. » (Mt 4,2). Mais Jésus est totalement Homme et totalement Dieu.
Nous, nous devons être attentifs à la présence de Dieu tout en essayant un jeûne adapté à
notre condition de vie. Notre jeûne trouvera son efficacité si nous sacrifions quelque
chose qui nous coûte, afin de donner du temps pour chercher la face de Dieu.

LE PARTAGE

« Donne-lui, et que ton cœur ne lui donne point à regret ; car, à cause de cela, l'Éternel,
ton Dieu, te bénira dans tous tes travaux et dans toutes tes entreprises ». (Dt 15,10). Dieu
exige toujours une attention particulière envers les pauvres qui, de temps à autre, sont des
personnes sans ressources, des étrangers, des orphelins et des veuves. Aujourd’hui la mi-
sère humaine, les douleurs, les nécessités se présentent à nous sous mille formes diverses ;
partout nous voyons des cœurs brisés, des esprits abattus, des foyers vides. Comment nous
comportons-nous à l’égard de tous ses souffrants ? Nos cœurs restent-ils froids et insensi-
bles envers eux ? Où que nous soyons, ceux qui sont en contact avec nous devraient voir
la grâce de Jésus briller dans nos actes, nos paroles, nos regards même.

« Il faut donc que chacun donne comme il l’a résolu en son cœur, non pas à regret ou par
obligation ; car Dieu aime celui qui donne avec joie. Et Dieu a le pouvoir de vous combler
de toutes sortes de biens, afin que vous ayez toujours tout le nécessaire et, en plus, de quoi
contribuer à toutes les œuvres bonnes. » (2 Co 9,7-8)

En fin de compte, le carême est ce temps qui nous prépare à vivre plus profondément la
mort et la résurrection éclatante du Christ à Pâques. Il est un passage au désert, un retour
sur soi, un cœur à cœur avec Dieu, pour une purification de l’âme, une transformation in-
térieure et une vie meilleure par la prière, le jeûne et le partage. Ces trois piliers du ca-
rême sont indissociables. Bon Carême à toutes et à tous ! Que la célébration de la résur-
rection de Jésus nous inspire à vivre notre vie avec foi, espoir et amour !

Père Sermonfils Auguste, SPSJ



Carême 2024
Pour le carême 2024, le con-
seil pastoral réuni le
15 janvier a décidé une
action en faveur du Burkina
Faso pays très marqué par la
guerre et les conflits.
Un après-midi récréatif avec
conférence et apéritif dîna-

toire aura lieu autour de cette action le 17 mars à
la salle Saint Nicolas à La Tremblade.
Quelques mots sur le Burkina Faso, le "Pays de
l’homme intègre" autrefois Haute Volta (avant
l'indépendance en 1958).
Le Burkina Faso, est situé en Afrique de l’Ouest,
enclavé dans le Mali, le Niger, le Bénin, le Togo, le
Ghana et la Côte d’Ivoire.
L’association « Arbre Vert Coopération Nord Sud »
avec l’aide précieuse de « Solidarité Koulpélogo »
de St Georges de Didonne est en relation avec
Tenkodogo, au sud-est du pays depuis près de
20 ans pour des actions humanitaires dans le
domaine médical et alimentaire à cette population
en grande souffrance depuis quelques années suite
aux très nombreux peuples déplacés par les infiltra-
tions criminelles des HANI et terroristes qui sévis-
sent dans cette région.
Grâce à la grande générosité de la paroisse, nous
avons déjà aidé ce pays il y a deux ans, à Tenkodo-
go, à l’association Aden et Eve et, dans le Sahel, à
Gorom Gorom par des dons en nourriture locale
(maïs, mil, riz, huile) achetés sur place avec des
complicités locales dignes de confiance, dont nous
avons des preuves de la distribution aux familles…

Daniel et Françoise Razet
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Les déplacés en masse
à Gorom Gorom

La Cantine  Aden et Eve
à Tenkodogo

Des déplacés du nord sahel
qui fuient leur région

Distribution à Gorom Gorom



Un « calendrier de Carême » à la paroisse
Nous connaissons tous les calendriers de l’Avent, chrétiens mais hélas, aussi de
plus en plus mercantiles. Le principe est simple : chaque jour, on ouvre une nou-
velle case pour y découvrir une phrase de l’Évangile à méditer et/ou une petite
friandise pour se préparer à la douceur de Noël.
Et si on imaginait de se préparer avec la même impatience et la même appétence à
la puissance transfigurante et irradiante de Pâques ?
C’est ce qui a conduit l’Équipe Pastorale de Notre-Dame de l’Estuaire à mettre en
place un « calendrier de Carême ». Chaque jour, nous vous proposons d’ouvrir
une petite case pour vivre ensemble, en paroisse, la grande montée vers Pâques.
Mais où trouver ce calendrier de Carême ?
C’est très simple : il est sur la page d’accueil du site de la paroisse

https://www.paroissecozes.fr
et chaque jour, une nouvelle case apparaît, illustrée d’une belle photo offerte par

un paroissien, avec une phrase d’Évan-
gile. Mais ce n’est pas tout : là, il faut
maintenant cliquer sur la case ! Vous
verrez alors comment vivre le carême
d’une façon originale, soutenus par la
grâce de frères et de sœurs de chez
nous, des frères et des sœurs comme
nous. C’est bien par la grâce d’un
peuple fraternel, d’une Église en
proximité que le Seigneur nous invite
à la puissance de sa Pâque en consen-
tant à l’ordinaire des jours, l’âpreté du
carême, par sa grâce transformante et

vivifiante.
Mais nous direz-vous, si nous manquons un jour ce rendez-vous quotidien ? Pas
de problème, vous pourrez retrouver le contenu évangélique de chaque jour sur le
calendrier de carême du site internet. Mais attention à ceux qui seraient trop impa-
tients ! Chaque case ne s’ouvre qu’au jour dit. Sur notre route de carême, c’est
bien tous ensemble, d’un même pas, que nous serons accueillis dans la célébra-
tion de la Pâque du Seigneur.

P. Pascal-Grégoire
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25 baptêmes d’adultes et de jeunes
pour la paroisse de Royan côte de beauté

Depuis quelques années, le nom-
bre de baptêmes d’adultes et de
jeunes est en pleine ascension.
Dans notre paroisse de Royan côte
de beauté, ce sont 9 adultes de 25 à
75 ans et 16 jeunes de 7 à 17 ans qui se
préparent au baptême. Quel cadeau pour
l’Église en général et pour notre paroisse
en particulier ! Nous pouvons nous réjouir
devant ce grand nombre de catéchumènes
que le Seigneur nous envoie. Rendons
grâce pour chacune de leur histoire sainte.
Comme nous, ils auront peut-être à vivre le
temps des tentations. Prions pour eux.
Nous sommes tous responsables de leur
route : celle d’hier qui a provoqué leur en-
trée dans l’Église, celle d’aujourd’hui afin
qu’ils marchent dans la confiance vers leur
baptême et celle de demain afin qu’ils
prennent toute leur place dans l’Église de
Jésus-Christ. Déjà, d’après leurs témoigna-
ges, ces catéchumènes sentent qu’ils appar-
tiennent à une famille, une communauté de
croyants. C’est avec joie et bienveillance
qu’une équipe composée de : Chantal
CARDON, Danièle PATER, Nicole
LEOUFFRE, Pierre-Marie PAPAPIETRO,
Sophie ERHENSPERGER, Manuela de
LAMBILLY, Pères Jean-Pierre GIRAUD,
Séverin DEMBELE et moi-même accom-
pagnons nos amis voulant se tourner vers la
foi.

Le Missel romain prévoit que des baptêmes
puissent être célébrés durant la veillée pas-
cale. Au cours de la vigile pascale de cette
année, le 30 mars 2024, nous aurons la joie
de baptiser 14 adultes et jeunes. Les plus
jeunes seront baptisés un peu plus tard dans
la même année. Nos amis catéchumènes se-

ront plongés dans la vie divine par
l’eau baptismale, ils seront rendus
fermes dans la foi par l’onction
d’huile sainte et fortifiés par la

communion au Corps du Christ Vi-
vant. Ils seront tous revêtus d’une écharpe
blanche, signe de leur condition nouvelle.

Après leur baptême, nos catéchumènes se-
ront désormais des néophytes. Avec eux et
par eux, c’est pour nous l’occasion de redé-
couvrir notre propre vocation baptismale de
disciples-missionnaires. Avec eux, nous
sommes invités à être instruments de la Ré-
surrection du Seigneur. Notre baptême ne
nous éloigne pas de notre monde avec ses
souffrances. Au contraire, face aux difficul-
tés, aux souffrances et au mal, alors que
nous pourrions basculer dans la révolte ou
tomber dans le défaitisme, nous choisissons
d’entrer dans la logique de la Rédemption,
en mettant au cœur de notre vie le pardon
chaque jour, le combat spirituel que sou-
tient l’Esprit Saint, l’espérance irrésistible
et la louange en toutes sortes.

Voici les prénoms de ceux qui seront bapti-
sés au cours de la vigile pascale de cette
année dans notre paroisse : Pierrette, Nelly,
Nadine, Laura, Johannes, Charly, Sébas-
tien, Romain, Pierre, Noé, Clara, Julie, Jus-
tine, Roxane. Nous les recommandons à
vos prières. Laissons-nous renouveler dans
notre vie de foi par leur cheminement. Ré-
jouissons-nous avec eux et accueillons-les
comme des frères et sœurs. Que par l’Es-
prit Saint, la joie du Christ ressuscité nous
habite et rayonne par toute notre vie !
Bonne mission à toutes et à tous !

Sermonfils Auguste, curé
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Tout peut arriver… Même DIEU !
C’est l’aventure que Josshua est en train de vivre dans sa vie personnelle. Depuis
plus de deux ans il chemine à la rencontre de Jésus-Christ.

Qui est-il ?

« …Je suis un être en
recherche de sens de-
puis ma naissance,
éclairé sur mon che-
min par Jésus-Christ
maintenant depuis
plusieurs années. »
Qu’est-ce qui l’a
mis en route ?

« … La mise en
route concrète s’est
établie suite à un ac-
cident de la route qui
aurait pu m’être fa-

tal. Ce qui m’a valu de réévaluer la valeur de la vie et d’accentuer ma reconnais-
sance envers Dieu. »
Qu’a-t-il découvert ?

« … J’ai découvert la communauté paroissiale grandement accueillante ainsi que
l’importance de l’étude des textes. »
Et après… ?

« … Les perspectives d’avenir s’ouvrent vers un accompagnement de mon pro-
chain au quotidien et à chaque occasion qui se présentera. Ainsi qu’à l’incorpora-
tion d’une paroisse pour partager cet amour de Jésus-Christ notre Maître et Sei-
gneur. »
Josshua sera baptisé lors de la vigile Pascale en l’Église de Mornac sur Seudre le
30 mars prochain.

Christine et Dominique Marouby
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Le Parcours Alpha à Saujon
Mars 2024

Initié par un prêtre anglican, Nicky Gambel, dans les
années 1980, le Parcours Alpha connaît un grand suc-
cès dans l'Église anglicane puis dans toutes les Églises
chrétiennes. C'est un parcours d'initiation à la foi : dé-
couvrir ou redécouvrir qui est Jésus. Ce parcours qui a
été validé par nos évêques pour être donné dans
l'Église catholique est organisé depuis 25 ans et depuis
2003 à Saujon, Saint Sulpice de Royan et Cozes.
Cela peut commencer par une interpellation « Venez à
un Parcours Alpha vous y rencontrerez des gens d'un
peu partout qui ne se connaissent pas forcément et qui
se retrouvent pour entendre parler de la foi chré-
tienne ». Les grands thèmes de la vie sont abordés :
Qu'est-ce que la foi ? Comment résister au mal ? Com-
ment tirer le meilleur parti de ma vie ? C'est aussi un
lieu d'expérience spirituelle qui transforme ; beaucoup
disent qu'il y a eu un avant et un après Alpha.
Ouvert à tous, le parcours s'adresse à ceux qui ne con-
naissent pas le Christ ni l'Église, ainsi qu'aux croyants
qui désirent approfondir leur foi. La réunion com-

mence par un café ou thé « gourmand » suivi
d'un exposé puis d'un temps d'échange en petit
groupe.
Le parcours commence le 2 mars 2024 14 h 30
salle paroissiale, 53 rue Pierre de Campet à
Saujon. Ce sont dix après-midi sur trois mois
plus un temps consacré au Saint-Esprit. Il est
possible d'intégrer le parcours au deuxième ou
troisième exposé. Ne pas hésiter à le faire savoir
autour de vous. 

Renseignement ou inscription 
P . Sylain Lefort  06-77-53-08-52

eglisesaujon@gmail.com
Marc Dubosc
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Carême : un regard autour de nous
L’association « Cent pour un – Pays Royannais », que beaucoup connaissent pour
son engagement auprès des réfugiés, propose cette année pendant ce temps de
carême de tourner notre regard autour de nous, pour une réponse solidaire et
humanitaire à l’appel du Pape François qui nous a dit ceci lors de son voyage à
Marseille :  « Le Ciel nous bénira si nous savons prendre soin des plus faibles, si
nous savons surmonter la paralysie de la peur et le désintérêt qui condamne à
mort, avec des gants de velours… Aux racines des trois monothéismes méditerra-
néens se trouve l’hospitalité, l’amour de l’étranger au nom de Dieu. L’orphelin,
la veuve et l’étranger : ce sont ceux que Dieu nous ordonne de protéger.
Croyants, nous devons donc être exemplaires dans l’accueil mutuel et fraternel. »
Amis paroissiens, vous êtes déjà nombreux à soutenir notre association qui œuvre
sur tout le secteur géographique du doyenné. 
Aujourd’hui, c’est un effort de partage supplémentaire que nous vous proposons.
Donner 10 € chaque mois, c’est beaucoup pour certains mais, pour beaucoup,
c’est peu, si nous y réfléchissons bien… Et augmenter des versements déjà géné-
reux c'est très utile et très bien aussi !
Forts de la foi qui anime les membres de l’association pour répondre à nos mis-
sions, nous venons d’accueillir une dame géorgienne veuve et ses deux fils, qui se
retrouvaient à la rue. Une famille accompagnée représente un budget de 800 € par
mois (loyer, charges locatives, assurance, transports..), la nourriture étant essen-
tiellement fournie par les Restos du Cœur et la Banque Alimentaire.
Le graphique ci-dessous vous montre notre situation.
Est-ce folie de choisir d’accompagner cette nouvelle famille ? Une sagesse

"humaine", à la recherche de
sécurité, fermée sur elle-même,
n’est-elle pas plus grande folie ?
Le Christ sur la Croix ne nous
appelle-t-il pas à une relation
juste avec nos frères et sœurs ?
C’est ensemble, bénévoles et do-
nateurs, paroissiens et amis, que
nous pouvons relever ce défi.
Merci à tous pour votre soutien
et votre prière.
Bon Carême à tous !

Marie-Françoise Téron,
Présidente de l’Association

Cent pour Un – Pays Royannais. 
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Quelques explications
Aujourd’hui,  nous soutenons 9 familles dont 7
enfants. Nos charges ont fortement augmentées
compte tenu de ce soutien croissant depuis fin
2022 et nos recettes diminuent. Le manque est
supérieur à 1.000 € par mois. Sans soutien supplé-
mentaire, nous ne pourrons continuer au-delà de
2024.

Evolution de la trésorerie et du nombre d'hôtes de l'association

2022 2023 2024
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Qu’est-ce que

Cent pour Un – Pays Royannais ?

Le Principe 
Si l’on trouve 100 personnes qui cotisent chacune 10 €
par mois pendant un an ou plus, on récolte suffisam-
ment d’argent pour loger et accompagner une famille de
sans-abris ! Il sera possible de louer un logement pour
le mettre à la disposition d’une famille et une équipe de
bénévoles engagés épaulera cette famille dans son par-
cours (santé, droits sociaux, école, formation, activités
solidaires etc.)
Bénéficiaires 
Nous soutenons et accompagnons des réfugiés déboutés

du droit d'asile ou en situation de grande précarité, afin de les amener à l’autonomie et à
l’intégration dans la société française, qu’ils ont choisie. Sans aide, ils sont dans la rue.
Légalité 
Notre association « Cent pour Un » relève du statut loi 1901. Elle fait partie des asso-
ciations caritatives, humanitaires, d’aide au développement et au bénévolat. Le principe de
la fraternité, et donc l’aide inconditionnelle dans un but humanitaire, est reconnue par la
constitution. Cent pour Un – Pays Royannais est déclarée d’intérêt général ; elle émet un
reçu fiscal pour chaque don reçu. C’est une garantie de sérieux car contrôlé par l’état.
Ressources 
• Les bénévoles : Les besoins de l'association sont multiples et variés pour qui veut donner

un peu de temps et ses compétences.
• Les dons : Faire un don, c'est contribuer, à hauteur de vos possibilités, pour le logement,

la nourriture, le transport... des personnes et des familles que nous soutenons.
Un site pour plus d’Info : https://www.100pour1royannais.fr  - Cliquez, vous verrez !

- Par chèque à l’ordre de « Association Cent pour Un – Pays Royannais » à envoyer
avec vos coordonnées à Mme Marie-Françoise Téron 13, rue de Fiolle 17120 FLOIRAC

- Si vous le voulez, en espèces, sous enveloppe adressée à l’association Cent pour Un-
Pays Royannais avec vos coordonnées (indispensables pour obtenir un reçu fiscal) et
remise à Jean-Louis Choplin pour la paroisse de Royan, Pierre Cartry pour la paroisse
de la Tremblade, Marie-Françoise Téron pour la paroisse de Cozes, Père Christophe de
la Chanonie pour la paroisse de Saint-Sulpice et Gérard Parmentier pour la paroisse de
Saujon.

- Par virement à  ASSOC. CENT POUR UN-PAYS ROYANNAIS     
IBAN : FR76 1170 6410 0756 0336 0903 071  -  BIC : AGRIFRPP817

- Par virement à l'adresse ci-dessus.
Nous soutenir par un don périodique régulier 

Nous soutenir par un don ponctuel 

https://www.100pour1royannais.fr


Pèlerinage à Notre Dame de Pitié
Gens du Voyage. Dimanche 3 décembre 2023

La basilique Notre-Dame de Pitié est un
sanctuaire et un lieu de pèlerinage
dédiés à Marie (79 430 La Chapelle-
Saint-Laurent).

C’est le dernier pèlerinage de l’année et
il se tient toujours le premier dimanche
de l’Avent. Nous nous sommes à nou-
veau tous retrouvés, plusieurs d’entre
nous étaient arrivés dès le samedi soir.

Salut et prière à notre Dame à la basilique en silence et prêt
pour le lendemain pour recevoir l’évêque de Poitiers
Monseigneur Wintzer. La messe à 10 h 30 que nous avions
préparée nous a tous rassemblé. Mgr a présidé la messe en-
touré des rachaîs* de la province et lors de son homélie
nous avons apprécié ce langage simple et fort. « Notre vie
est faite de petites choses, il ne faut en négliger aucune et
les accomplir dans l’esprit du Christ, il est avec nous tou-
jours et nous donne cet amour que nous devons partager

entre nous ». Notre vierge était devant l’autel ainsi que
la roulote de « Bouboule ». Mgr confirmait la mission
de notre nouvel aumônier Costaud en la personne
d’Henri Visse nommé à l’unanimité pour trois ans.
Ainsi, méditant tout cela, nous débutons notre nouvelle
année liturgique dans la joie et l’espérance. Après la
messe une grande salle nous accueillait, sur les tables
de quoi festoyer ensemble avec Mgr. Échanges chaleu-
reux, joyeux tout à nos retrouvailles, un vrai bonheur.
L’après-midi procession de louange à la vierge jus-
qu’au pas de la vierge, prière devant la grande croix
avec Mgr. Nous nous quittions en fin d’après midi
heureux de ce partage, et d’avoir une nouvelle fois té-
moigné ensemble de notre foi. 

Jean-Louis Choplin
* rachaîs : ministres ordonnés
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Passez-vous dans nos églises ?
Beaucoup de nos paroissiens sont attristés de voir les églises de LA TREM-
BLADE et d’ARVERT fermées pour des raisons de sécurité. Même si ces person-
nes ne vont que rarement aux offices religieux, ils vont souvent dans l’église pour
se recueillir, mettre des cierges et apprécient le silence de ce lieu qui leur permet
sans aucun doute de prier à leur manière. Ils emmènent souvent leurs enfants ou
petits enfants pour voir la crèche ou admirer les statues et notamment Marie, notre
Mère à tous !!! Et les enfants sont ravis et sollicitent
souvent leurs parents ou grands-parents pour revenir !!!!
Alors, que penser de cela à l’époque où nous nous désespé-
rons de voir nos églises se vider !!!! Les offices sont-ils en-
core adaptés à la vie actuelle ? Suffit-il de vouloir faire de
belles cérémonies pour attirer les gens ? Ne faut-il pas aussi
aller à leur rencontre et passer un peu de temps à bavarder
avec eux ? Nos vies et nos discours sont-ils toujours en adé-
quation avec notre foi ? Que cherchent ces personnes dans
les églises ? Ils disent retrouver de la sérénité et ressentir
une présence bienveillante.
Aussi, pour permettre à tous de retrouver cette paix que nous cherchons tous et de
pouvoir poursuivre cette rencontre avec le Seigneur, nous avons décidé en accord
et avec l’aide des services municipaux d’améliorer le confort et l’accueil de la
chapelle de Ronce-les-Bains pas toujours bien connue de notre communauté
mais toujours ouverte et où ont lieu les messes du dimanche depuis la fermeture

de l’église. C’est une véritable aubaine pour nous. Elle
peut accueillir 300 personnes et il est donc possible d’y
célébrer outre les messes, les mariages, baptêmes et funé-
railles. C’est un ancien grenier à sel donné à l’Associa-
tion diocésaine par M. le Chanoine MARCHAIS, curé
archiprêtre de Marennes et M. l’Abbé PETIT, Curé
doyen de La Tremblade le 25 juillet 1927. Ces biens sont
à l’usage exclusif du culte catholique et appartenaient à
M. FANTON provenant de différentes acquisitions réali-
sées auprès de familles bien connues à RONCE-LES-
BAINS : PERAUDEAU DE BEAUFIEF, DIERES-
MONPLAISIR, FAVIER-BELLE, ROCHEFORT,

MARTIN-LACAZE. Cette chapelle a toujours été utilisée pour les messes mais
surtout l’été et dans les années 60, il pouvait y avoir jusqu’à 5 à 6 messes par di-
manche.

Maryvonne Papin

::::    cccceeee    qqqquuuueeee    nnnnoooouuuussssaaaavvvvoooonnnnssss    vvvvééééccccuuuu............ 11111111SSSSeeeeuuuuddddrrrr        ssssttttuuuuaaaaiiiirrrreeee((((____

PPPPrrrreeeessssqqqquuuu''''IIIIlllleeee    dddd''''AAAArrrrvvvveeeerrrrtttt    ----    LLLLaaaa    TTTTrrrreeeemmmmbbbbllllaaaaddddeeee



Un rendez-vous d’Amour,
le deuxième jeudi de chaque mois…

Le deuxième jeudi du mois, nous nous re-
trouvons à 18 h 30 en l’église d’Epargnes
pour la messe du jour. A l’issue de cette eu-
charistie, nous sommes invités à demeurer en
attitude d’amour, en adoration silencieuse et/
ou guidée, devant le Christ présent dans le
Saint-Sacrement.
Jean-Paul II disait : « Jésus nous attend dans
ce sacrement de l’Amour. Ne mesurons pas
notre temps pour aller Le rencontrer dans
l’adoration, dans la contemplation pleine de
foi » et il témoignait : « Il est bon de s’entre-
tenir avec Lui et, penché sur sa poitrine
comme le disciple bien-aimé, d’être touché
par l’amour infini de son cœur ».
L’adoration est rencontre entre Dieu et
l’homme. C’est Jésus-Christ le premier qui a
l’initiative de cette rencontre. À nous de nous
mettre en sa présence. En passant du temps
devant Jésus-hostie, nous découvrirons de
plus en plus de quel amour nous sommes ai-
més.
L’adoration, c’est un don de Dieu à celui qui
le prie. Adorer, c’est dire AMEN !
« Si nous perdons le sens de l’adoration,
nous perdons le sens de la marche de la vie
chrétienne, qui est cheminement vers le Sei-

gneur, non pas vers nous » dit le pape François ; il poursuit : - « en adorant, on se
rend compte que la foi ne se réduit pas à un ensemble de belles doctrines, mais
qu’elle est la relation avec une Personne Vivante à aimer ».
Alors, ne vous privez pas de ce rendez-vous… Sans modération, venez vous
abreuver à la Source qui indéfiniment coule…

Catherine Vigié
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Au service des couples
se préparant à recevoir le sacrement de mariage

Dans la préface du document émanant du Dicastère pour les
Laïcs, la Famille et la Vie et proposant des itinéraires catéchu-
ménaux pour la vie conjugale, le pape François rappelle que
« L’annonce chrétienne qui concerne la famille est vraiment
une bonne nouvelle » (Amoris laetitia, 1). Il rappelle que dans
Familiaris consortio, le pape saint Jean-Paul II insistait déjà
sur l’importance de la préparation au mariage, comme faisant
“partie intégrante du processus sacramentel.” Ainsi, au numé-
ro 66 de cette exhortation, nous pouvons lire : “L'expérience
enseigne pourtant que les jeunes bien préparés à la vie fami-
liale réussissent en général mieux que les autres.”

Oui ! Prendre du temps pour se préparer à un sacrement est essentiel. Et cela l’est tout
particulièrement pour un sacrement qui est lié à un état de vie, comme le mariage.
“Consacrer du temps est un signe d’amour” nous rappelle le pape François dans sa pré-
face. Oui ! Donner et se donner est toujours un signe d’amour ; c’est aussi toujours une
grande joie. Et c’est avec un immense bonheur que nous accompagnons ces couples sur ce
chemin. C’est avec beaucoup d’émerveillement que nous voyons se déployer cet amour
au cœur de leur vie conjugale malgré, ou plutôt avec, les limites et les fragilités de cha-
cun ; c’est avec beaucoup d’émotion aussi que nous sommes témoins des pas de Dieu
dans leurs vies.
Ce cheminement se déploie lors de deux soirées ainsi que durant un dimanche, au cours
duquel les couples ont participé à la messe et ont été accueillis par la communauté parois-
siale. Nous terminons ce parcours avec un temps au cours duquel chacun d’eux est reçu
individuellement. Certains couples ont également répondu à l’invitation à participer à une
soirée louange. Cela a été pour eux l’occasion de découvrir une réalité ecclésiale qu’ils ne
connaissaient pas. Le père Philippe Teulé et le père Yann Pointel nous ont fait la joie
d’apporter leur contribution à l’un ou l’autre de ces temps. Ont pu ainsi être abordés la
communication dans le couple et la vie de prière, les différences et les conflits, la vérité et
le pardon comme pierres essentielles au sein de la vie conjugale, le projet de Dieu sur le
couple, la vocation de la personne humaine à la relation et au don de soi jusque dans le
don des corps au cœur de la sexualité, la fécondité par la procréation mais aussi par le
rayonnement du couple et de la famille au cœur de la société. Ensuite, d'autres rencontres
s’organisent avec les différents célébrants pour un temps de partage et de préparation de la
célébration.

Il n’est de mission d’Eglise qui ne soit portée par l’ensemble de la communauté
chrétienne. Nous comptons donc sur la prière de tous pour que ce temps vécu avec ces
couples porte du fruit. Nous les confions également chacun à votre intercession.

Jacqueline et Michel Devenat
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Ciné-goûter d'éveil à la foi
Un moment de partage autour de
"Arrietty : Le Petit Monde des
Chapardeurs" à la Maison Parois-
siale
La maison paroissiale a récem-
ment accueilli le 3 janvier un
après-midi spécial pour les enfants
de l'éveil à la foi et du catéchisme.
Une dizaine de jeunes esprits en-
thousiastes se sont rassemblés
pour commencer la nouvelle an-
née ensemble.
L'événement a débuté avec la pro-
jection du film d'animation japo-
nais Arrietty : Le Petit Monde des
Chapardeurs du célèbre studio
Ghibli. Réalisé par Hiromasa Yo-
nebayashi et sorti au Japon le
17 juillet 2010, ce film enchanteur
plonge le spectateur dans un uni-
vers où les personnages miniatu-
res vivent cachés dans une maison
humaine, empruntant de minuscu-
les trésors pour leur survie. Les
enfants ont découvert les subtilités
de l'amitié, du courage et de la dé-

couverte représentés à travers les péripéties de ces personnages attachants.
Après cette immersion cinématographique, tous se sont réunis pour un moment de
partage autour d'une table garnie de brioche, de la traditionnelle galette des rois et
d'un délicieux chocolat chaud. Les enfants, parents, animateurs et le Père Christo-
phe ont échangé dans une atmosphère chaleureuse et fraternelle.
Cet après-midi à la maison paroissiale a offert bien plus qu'une simple distrac-
tion : c'était une occasion précieuse de renforcer les liens au sein de la commu-
nauté.

Virginie Nativel

11114444 ::::    cccceeee    qqqquuuueeee    nnnnoooouuuussss    aaaavvvvoooonnnnssss    vvvvééééccccuuuu............SSSSeeeeuuuuddddrrrr        ssssttttuuuuaaaaiiiirrrreeee((((____

SSSSaaaaiiiinnnntttt    HHHHiiiillllaaaaiiiirrrreeee    ----    SSSSaaaaiiiinnnntttt    SSSSuuuullllppppiiiicccceeee



Soirée de prière
Du 18 au 25 janvier a eu lieu la Semaine de prière pour l’unité
des Chrétiens préparée par les chrétiens du Burkina Faso. Le
thème choisi cette année était :

« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu…
Et ton prochain comme toi-même » (Luc 10,27)

C’est dans ce cadre-là qu’une soirée de prière pour l’unité des
chrétiens a eu lieu à la salle Carnot de Saujon, le mardi 23 janvier à 20 h 30.
Habituellement réuni à l’abbaye de Sablonceaux, le groupe de prière de la Com-
munauté du Chemin Neuf a animé cette soirée par la louange et la prière. Le Père
Pierre Laslande a ouvert la soirée par un bref historique sur la naissance de l’œcu-
ménisme et des acteurs qui ont prié pour un réveil œcuménique (le Pasteur Tho-
mas Roberts, l’abbé Paul Couturier, le Rassemblement charismatique européen de
Strasbourg en 1982 qui a rassemblé environ 20 000 participants…). La soirée
s’est poursuivie par un petit temps de réflexion personnel sur la Parabole du Bon
Samaritain (Luc 10, 25-37), texte également choisi par les chrétiens du Burkina
Faso. Nous avons élargi notre prière par un temps d’intercession pour l’unité des
chrétiens et un temps de bénédiction mutuel, où chacun était invité à bénir ses
voisins d’assemblée par cette parole :

« Que le Seigneur te bénisse et te garde !
Qu’il fasse briller sur toi son visage et t’apporte sa paix »

Ce temps de prière, conclu par un temps fraternel autour d’un chocolat chaud,
nous a permis de faire connaissance avec les chrétiens venus de différentes Égli-
ses et de différentes paroisses, une belle preuve de la réalité œcuménique de la ré-
gion ! Les participants ont exprimé leur joie d’avoir participé à ce temps de prière
et leur souhait de voir cette soirée renouvelée l’année prochaine.

« Seigneur Jésus,
Qui a prié pour que tous soient un,

Nous te prions pour l’unité des chrétiens,
Telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

Que ton Esprit nous donne
D’éprouver la souffrance de la séparation,

De voir notre péché,
Et d’espérer au-delà de toute espérance.

Amen »
Prière pour l’unité des chrétiens, dit quotidiennement par la Communauté du
Chemin Neuf.

Viviane Tapsoba
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RCF - Témoignage
RCF est ma radio de prédilection.
Je lui accorde un a priori favorable du fait de sa ligne édito-
riale inspirée de la pensée sociale chrétienne.
Je l’écoute quotidiennement voilà une dizaine d‘années de-
puis mon retrait de la vie professionnelle. Cela peut com-
mencer par la prière du matin suivie des commentaires bibli-
ques et du saint du jour. Je l’écoute dans la matinée au cœur
de mes activités.
J’aime la tonalité chaleureuse et bienveillante des acteurs et
intervenants, leur parole est posée, réfléchie, positive, équi-
librée. Grâce à l’art de son dialogue, RCF est une référence, un repère, un guide spirituel.
Elle ne verse pas dans la caricature. La communication est agréable.
J’apprécie singulièrement de retrouver les émissions de culture, de religion, d’histoire, de
société, avec une analyse et des commentaires toujours enrichissants.
Mes centres d’intérêt vont plus vers la prière notamment monastique et les émissions
telles que halte spirituelle, témoignage, visage.
Autre remarque : j’accorde aussi de l’intérêt aux ouvertures que propose RCF à travers les
dialogues avec les auditeurs vers le monde, les expériences de vie. L’écoute dans la nuit
donne de l’intimité, du mystère, une rencontre toujours inattendue, spontanée.
J’entends le mouvement de l’Église et de la société. J’ai le sentiment d’avoir le monde à
mes côtés. Malgré la rumeur du monde, l’espérance est toujours présente. C’est beaucoup
pour moi.
RCF comme source ininterrompue, déroule ses émissions et m’entraîne vers la décou-
verte, la nouveauté, le divertissement, c’est comme une friandise, on ne s’en lasse pas.
Je dois alors faire un effort pour me libérer de son attrait car je tiens à prendre un temps
important comme pratiquer la lectio-divina. Si RCF est une ouverture sur le monde, j’ai
besoin de la lecture biblique, de la méditation et de l’oraison quotidienne. La vie inté-
rieure, c’est une recherche que personne ne peut faire à ma place.
Le temps de la recherche, de l’étude évangélique et le temps de l’information sont pour
moi en vis-à-vis et me demandent de les interpréter pour confirmer mes choix, les repen-
ser.
Je remercie RCF et j’ai de la gratitude pour :

- sa présence amicale et fraternelle
- sa fidélité à sa vocation d’évangélisation
- la diversité de ses émissions toujours passionnantes.

En conclusion de mon expérience avec RCF, je souhaite dire que Dieu est présent sur les
ondes et vient par là même, rencontrer le monde. Je peux même dire que ce lien inspire
mes actions. La joie se partage et j’ai plaisir à soutenir l’avenir de cette radio que je re-
commande sans réserve.

Anne Chivaille
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